

La vacunación también es cosa de adultos

Presentación

Dr. Ramón Cisterna. Hospital de Basurto (Bilbao)

Las vacunas infantiles están muy desarrolladas y en general son bien aceptadas en la población. Sin embargo, esto no ocurre con aquellas vacunas que se encuentran orientadas hacia el adulto, probablemente porque se tratan de vacunas que no son prioritarias para el sistema sanitario, y también en parte porque existe una falta de estímulos del propio personal sanitario para potenciar la vacunación en el adulto.

Como consecuencia, solo una pequeña parte de la población en España sigue los consejos de vacunación en edad adulta.

Una reciente encuesta llevada a cabo por el Grupo de Estudio de la Vacunación en el Adulto (GESVA), refleja cual es la percepción de la vacunación en la edad adulta. Gran parte de los encuestados afirmaron que solo habían recibido vacunas en la edad infantil y la gran mayoría desconocían vacunas orientadas al adulto distintas a la vacuna de la gripe, tétanos o hepatitis B. Entre los adultos, la vacuna de mayor aplicación es la del tétanos y en menor medida, la de la gripe. El uso del resto de vacunas entre los adultos es casi anecdótico.

El estudio de la vacunación en el adulto persigue entre otros objetivos, i) mantener el umbral de protección adquirido en la etapa infantil, ii) incorporar nuevas vacunas a la edad adulta, como la de herpes zoster, virus papiloma humano o la vacuna antineumocócica y iii) buscar mecanismos que consigan mantener y potenciar la vacunación gripal.
